

M·I·R·I·A·M



La Dolorosa
en Castilla

Catedral de
Chartres

Las Angustias
de Ayamonte

Una Genial Creación de Romero Zafra: LA DOLOROSA DE LA AMARGURA PARA CIEZA (MURCIA)

De nuevo nos sorprende el imaginero cordobés Romero Zafra con esta genial imagen de la Dolorosa al pie de la Cruz que le ha encargado la Cofradía de la Santa Verónica de Cieza, en tierras murcianas. Con todo el dolor de su Soledad, con toda la Pena de haberle arrebatado de su regazo al Hijo único de Dios, y suyo, así ha quedado la Virgen del Magnificat.

De nuevo nos sorprende, porque es algo que se separa de lo que habitualmente se realiza hoy para plasmar la Amargura de María. No sabemos qué es lo que más impacto produce en el fiel que la contempla, si la postura sedente, si el desaliento que transmite, si el dolor que cada poro de su encarnadura deja escapar. No es cada uno de estos aspectos de la imagen, sino todos a la vez, en su conjunto, los que logran transmitirnos esta experiencia del dolor de María. Romero Zafra ha envuelto en un halo de romanticismo a la Dolorosa, su cabeza se apoya en el madero de la alta cruz de la que cuelga, ahora, un sudario, testigo del descendimiento del Señor. Ya se han llevado al Hijo.

Sin fuerza en su alma, apenas sin aliento, ha quedado la Madre del más bello de los hombres, ahora casi irreconocible, lo han colocado en el sepulcro. Este el momento más difícil, ya no está. Es la impresión de que la espada anunciada por el anciano Simeón se ha clavado en lo más hondo de sus entrañas, ha llegado con toda su fuerza. María entrega también su ser, com-pasiva, sus manos apenas tienen fuerza, la una sujeta las viles herramientas del martirio, la otra cae desvanecida hacia el suelo, tal vez porque recuerda el lugar donde ha quedado enterrado el Hijo.

Los detalles llenan toda la imagen, tal vez me quedo con la sangre inocente del Hijo que cae en su mano también inocente, inicio de una larga historia de la humanidad que ve morir a tantos inocentes.

Gracias, Paco, porque nos enseñas a rezar con tus imágenes.

(Les mostramos una foto del otro conjunto escultórico que Romero Zafra ha tallado para la misma localidad murciana de Cieza con el grupo de la Coronación de espina, para la cofradía del Nazareno)

Coronación de Espinas de Romero Zafra para Cieza.





